
 

☆ 全校朝会での校長あいさつ 

  ８月２７日（火）の朝にＴＶ放送で全校朝会を行い，校長あいさつをしました。 

３８日間の長かった夏休みが終わり，今日から学校が始まりました。夏休み中に大きな 

事故もなく，学校生活がスタートできたことをうれしく思います。吉澤先生が出された夏 

休みの過ごし方に沿って生活するとともに，学年主任や学級担任の先生のアドバイスを守 

ったことで，安全・安心な生活が送れたことと考えます。 

 夏休み前の集会で，この夏休みが今まで一番勉強したと言えるものにしようと話しまし 

たが，どうだったでしょうか。その通りになった人もいたと思います。来週の火曜日に予 

定されている，一学期の期末テストでその成果を発揮してください。勉強が思うようにで 

きなかったという人は，後１週間集中してしっかりと勉強しましょう。また，授業が始ま 

ります。８月８日に立秋となり，暦の上では秋になっています。蝉時雨から虫の音と変わ 

りつあります。暑さも少し和らいできました。１年の中で，一番勉強に集中できる時期と 

なります。一日一日しっかりと授業や家庭学習に取り組みましょう。 

 さて，みなさんは，夏休みにどんなことをして過ごしたでしょうか。部活動では，夏休 

みに入ってすぐに総合体育大会の宇河地区大会，そして，多くの部活動が県大会に出場し 

ました。さらには，関東大会に，柔道部・剣道部・水泳競技部・陸上競技部・女子バレー 

ボール部・女子バスケットボール部・新体操が出場しました。全国大会には，柔道部・陸 

上競技部・水泳競技部・女子バスケットボール部が出場し，全力で試合に臨みました。水 

泳競技部の男子が全国大会で総合優勝，２年生の松下君が 200m 個人メドレーで１位， 

３年生の蓮沼君・設楽君・大橋君・２年生の松下君が 400m メドレーリレーで２位，３ 

年生の蓮沼君が 50m 自由形で４位などの成績を残しました。また，女子バスケットボー 

ル部は関東大会で準優勝するなど，陽南中学校の名前を関東や全国の舞台で轟かせましま 

た，文化部では合唱部や吹奏楽部がコンクールに出演しました。この夏，陽南中学校の部 

活動は「大活躍」という言葉がぴったりでした。 

３年生にとっては中体連の最後の大会となりました。部活動に入部以来２年５か月取り 

組んで，最後までやりきったことに拍手を送りたいと思います。技術だけではなく，先輩 

後輩といった人間関係や，チームとしての絆，守らなければいけないマナーやルールな 

ど，学校以外の場でも多くのことを学び，人間として大きく成長したと思います。 

このような大活躍ができたのは，どうしてなのか考えてみました。一つは，毎日の練習 

に顧問の先生とともに真面目にしっかりと取り組んだことが大きかったと思います。練習 

は試合のように取り組んだ成果だと思います。次に，選手として出場する人だけではな 

く，準備や片付け，応援などチーム陽南として，一丸となって試合に向かったことが大き 

いと感じます。そして，頑張っている人を認めて，励まして，さらによくなるようにする 

ことが大きかったと考えます。出る杭は打たれるのではなく，さらに伸ばすことができた 

のだと思います。そして，忘れてはならないのが保護者の方々のサポートです。常に，生 

徒の皆さんに寄添って，練習試合や遠征の時などに力を尽くしてくださいました。感謝の 

気持ちでいっぱいです。これからも部活動を頑張ることを陽南中学校の良い伝統として皆 

さんが続けていくことを期待します。 

 部活動以外では，お家の方の実家に帰省したり，家族で旅行に出かけたり，家庭学習で 

自分の弱点を補強したり，夏休みの図書館開館で本を借りて読んだり，地域のお祭りやイ 

ベントなどに参加して地域の方々との交流を深めたりと，人によって違いはありますが， 

夏休みの間，皆さんは，普段できない様々な貴重な体験ができたと思います。中身の濃 

い，充実した日々を過ごせたことと思います。 
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教育目標 

1 気力・体力・活力に満ちた生徒の育成（体）           

 2 心情豊かで責任感の強い生徒（徳） 

 3 自ら学び，創造力に富む生徒（知）  



 夏祭りなど地域の行事のボランティアをした人もいます。普段お世話になっている地域 

への恩返しになったと思います。誰もが自分のことで精一杯の時もありますが，これから 

も友達のため，学級のため，学校のため，地域のために，できる時に自分でできることを 

無理なくしてほしいと思います。これからも地区の体育祭など皆さんの活躍の場が用意さ 

れています。地域に貢献するとともに，そのことで自分自身を磨きましょう。 

 １年生の皆さんは，気が付いたと思いますが，廊下の北側の壁がきれいになっていると 

思います。これは８月１０日に地域ボランティアの方々とＰＴＡの役員の方々，約２０名 

の皆さんがペンキ塗りをしてくださったものです。汚れを落とし，２時間かけて丁寧に二 

度塗りをされました。「生徒のために」という気持ちでしてくださったことに心より感謝申 

し上げます。生徒の皆さんも，陽南中学校には，このような方々がいらっしゃることを心 

にとめ，その応援に応えられるように頑張りましょう。 

 宇都宮市は２学期制ですから，これから１学期のまとめの時期になります。これからの 

学校全体の行事では，文化祭・合唱コンクールがあります。学年でみると，３年生は自分 

の進学に向けての受験勉強，２年生は社会体験学習に向けてのけて準備，２・１年生は， 

部活動で新人大会，ジュニア芸術祭などがあります。運動部は２年生が中心となり，新し 

いチームでの出場となります。３年生と同様の活躍ができるよう，期待しています。夏休 

み前から，合唱コンクールに向けて，準備がスタートしていると思います。クラスの友達 

との絆をより強いものにすることで，体育祭の時と同じように完全燃焼することで，やり 

きった気持ちが持てるように曲づくりに励んでください。 

 夏休みが終わって，新しい目標を立てた人がいると思います。例えば，「〇〇高等学校 

に合格する。」とか，「合唱コンクールで金賞をとる。」とか，様々な目標があると思いま 

す。目標を実現させるために必要なのは，「目的」です。「〇〇高等学校に合格する。」で 

あれば，例えば「普通科でさらに勉強して，大学に入り，国家公務員となり，日本のため 

に働く。」などが目的となります。「合唱コンクールで金賞をとる。」であれば，「歌の練習 

に励むことで，クラスの絆を強くして，最高のクラスにする。」とか，「学級担任の先生と 

喜びを分かち合う。」とか，「聴いている人に感動を与える。」などが目的となります。目 

標を立てたらば，目的もぜひ考えてください。目的のある目標は，実現の可能性が高まる 

と私は考えます。 

 結びになりますが，秋になったとはいえ，朝夕は少し涼しく，昼間は暑い日がしばらく 

続きます。気候に合わせた体調管理をして，健康に気をつけて過ごしてください。以上で， 

全校朝会の話を終わりとします。 

☆ 廊下壁面の塗装お世話になりました 

 ８月１０日（土），陽南中おやじの会，青葉会，陽南中地域協議会の地域ボランティアの

方々と陽南中ＰＴＡの保護者の皆様に，北校舎１階の廊下壁面の塗装でお世話になりました。

早い方は午前６時から準備に入られ，午前８時頃から，マスキングテープ貼り，廊下の養生

を行い，塗装を始められました。水がしみて塗装が浮き上がっているところは，スクレーパ

ーで削り取り，パテで高さを揃えられました。約２０名の

方々が塗装され，少し時間をおいて二度塗りをされました。

午前１１時半頃に塗装が完了し，マスキングテープを剥がし

たり，床の養生を取り除いたりして，お昼には作業が完了し

ました。昨年度行われる予定でしたが，校舎壁面工事が昨年

度夏季休業中にも行われていたため，本年度に持ち越しとな

っていました。作業された皆様には，朝早くからご参加いた

だき，ありがとうございました。おかげさまで，廊下壁面が

すっかりきれいになり，教育環境が整いました。 

  

 ・「南十字星」をはじめ，各種便りや学校行事等の情報はホームページ

「 http://www.ueis.ed.jp/school/yonan-j/ 」にてご覧いただけます。 

 ・ご感想，ご意見等は，E-mail 「 yonan-j@ueis.ed.jp 」まで，お寄せください。 


